

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

Y. Miralles
SUSCRIPCIONES
Pago anticipado
Un mes, 20 céntimos
Los socios de la República Re-
publicana, pueden suscribirse
por adelantado al mes.
ANUNCIOS
á precios convencionales.
ADMINISTRACION,
A. Miranda, 1

Número suelto 5 céntimos

Alcoy—Sábado 26 Noviembre 1910

Año IV --- Núm. 182

¡ADELANTE!

Melquiades Alvarez ha obtenido un triunfo colosal en Alicante y Elche.

Las ciudades hermanas han sabido responder al llamamiento de los propagandistas de la derecha republicana con actos que demuestran su hidalguía y su nobleza.

Y en ellas como en otras muchas poblaciones, se ha puesto de manifiesto el espíritu que anima á los republicanos todos. Los dos grandes matices que por su naturaleza integran hoy el republicanismo patrio, en vez de separarse, se han unido más que nunca con objeto de conseguir esta suerte el pronto triunfo de nuestros ideales.

Buena prueba de ello son los mítines dados en la capital de la provincia y en la ciudad de las palmas, donde se evidenciado una vez más el desacaso de la monarquía al querer desunir á los elementos que integran la conjunción, que han sabido demostrar su disciplina y entusiasmo.

Al lado del leader de las derechas republicanas, se ha alzado en Alicante la autorizada palabra del radical Sr. Guardiola, que ha sabido patentizar la cordialidad de relaciones que guardan todos los republicanos españoles.

Marcada prueba es esto, de que marchamos hacia un porvenir de no muy lejana realización, en el que para siempre nos veremos libres del virus mortal de las instituciones monárquicas.

Guardando cada cual sus respectivas tiendas y sin abandonar los lógicos caminos que cada uno hubiere trazado, hemos de dirigir, todos los que nos llamemos republicanos, los tiros hacia un mismo blanco.

En esta ocasión el blanco es la monarquía. Localmente, este blanco lo constituye el caciquis-

mo, que ha monopolizado la administración, la justicia y la vida toda.

Por eso esperanza el ánimo el ver á los republicanos de todos los matices, marchar unidos camino de la revolución.

Porque actualmente ha desaparecido del campo republicano la doctrina evolucionista. Hoy todos los republicanos son revolucionarios, menos aquellos que apegados al puchero ó al menaguado convencionalismo, llamanse republicanos para deshonrar nuestro credo y nuestro ideal.

Pero los que se inspiran en las grandes corrientes nacionales, y se deben á un partido y á una disciplina, esos marchan con la frente erguida, al lado de sus hermanos, diciendo.

¡Adelante! ¡Adelante!

OSCAR FUENTES.

DEL VIAJE

Allende el Estrecho

Unas canciones muy dulces cantadas por italianos, que luego me entero que son *sicilianos*, me hacen abandonar el lecho.

En proa encuentro infinidad de españoles que se disponen, al entrar en el Atlántico, á dar el último adiós á España. Como saben que yo soy republicano y armonizo admirablemente con los franceses, llaman á algunos de éstos del pasaje, y todos juntos, como postrer adiós á la patria, cantamos á coro «La Marsellesa.»

Las costas africanas, bravas y desiertas, levantan sus picachos salvajes, y de cuando en cuando aparecen á nuestra vista, aunque muy lejos, blancos poblados africanos que el sol sonrosa con sus rayos de oro.

Por fin nos dejamos atrás el Estrecho y al empezar á perder las costas gaditanas, que son lo último que distinguimos de tierra española, el adiós á España es general, conmovedor; todos agitamos en el aire los pañuelos, algunos se los han de pasar por los ojos para contener ó secar las lágrimas...

A los emigrantes que, sentados en el suelo, se ocupan devorando unas *gavetas* de mal oliente rancho, les im-

porta poco perder á España; se levantan atraídos por la curiosidad, pero tristemente vuelven á sentarse, porque les preocupa más hundir la cuchara en la cazuela y sacarla bien repleta de comida.

Unos árabes golpean bruscamente un sueco pandero, á cuyo son danzan torpemente, mientras unos turcos se entretienen pasando y repasando por los carnosos dedos los gruesos granos de sus rosarios.

La vida á bordo en uno de estos buques es cosmopolita; á mi me admira el amor con que todos nos tratamos. Yendo por el mar, haciendo estos viajes, se derrumban las fronteras, acaba el odio de las razas; negros y blancos, europeos y asiáticos, todos se consideran iguales y se ayudan unos á otros fraternalmente.

Sentado en la proa, fijando mis ojos en la llanura inmensa del mar, veo á

mi lado muy pensativa á una rubia francesita, artista contratada para trabajar en la Argentina. Con gestos y como puedo, le pregunto que piensa, qué motiva su tristeza, y me contesta con los ojos llenos de lágrimas, que piensa en su madre...

Ella me hace recordar á la mía, y los ojos se me humedecen como á ella, y, tras la que me dió el ser, recuerdo á mi pueblo y á mis amigos de lucha contra el caciquismo. Pensando esto oigo plañir á unos italianos las dulces y sentimentales notas de una guitarra, pero toda la alegría de á bordo no puede apartar de mi el dolor de la ausencia de mi madre y de mis amigos alcoyanos, á quienes envío desde lo más íntimo de mi alma un pensamiento de amor...

EDUARDO MARUENDA.

Gibraltar.—A bordo del *Italie*.

Los Caciques y la Contribución

Nuestros lectores no habrán olvidado, seguramente, la campaña de FRATERNIDAD, contra los caciques que tuvieron el cinismo imperdonable, ó el error incomprensible, de calumniarnos en las columnas del «Heraldo de Alcoy,» atribuyéndonos sus propias infamias.

Dijeron entonces que durante la gestión recaudadora de los señores Botella, la contribución industrial había ido *descendiendo, descendiendo*, hasta hacerse poco menos que ilusorio el cuarenta por ciento del recargo que corresponde al Ayuntamiento; resultando, después, de las cuentas justificativas de los diferentes ejercicios liquidados por dichos señores, que la referida contribución industrial había ido *aumentando, aumentando*, hasta casi un cincuenta por ciento, y que no había aumentado más porque los caciques ocultaban á la hacienda sus industrias, lo cual demostramos, publicando un padrón de ignominia de todos los principales elementos canalejistas, con su jefe local á la cabeza, del que aparecía que muchos no pagaban un céntimo de contribución, y que otros se habían impuesto por conveniencias del negocio, cuotas irrisorias, como la empresa harinera de caciques, que correspondiéndole pagar anualmente varios miles de pesetas de contribución, pagó en cuatro años 11 pesetas y 28 céntimos, con el fin de tener recibo que acreditase su industria, para poder cursar las reclamaciones judi-

ciales y otras de que no puede prescindirse en un negocio de importancia.

Ahora, aprovechando la circunstancia de haber expuesto al público la matrícula de la contribución industrial y de comercio para el año 1911, la hemos examinado nuevamente, y resulta que aún hay clases entre los caciques que defraudan á la hacienda aunque todas de ínfima calidad.

La empresa harinera de caciques, que pagaba menos de cuatro pesetas anuales, por término medio, en el tiempo que llevaba de existencia, paga ahora más de mil pesetas anuales, por tres piedras; pero aun así no paga más que una pequeñísima parte de lo que le corresponde, porque en vez de las tres piedras que se ha matriculado tiene cinco, y en lugar de la cuota que se le ha impuesto por piedra en la liquidación del alta, le corresponde otra tres veces mayor, puesto que el Reglamento de la contribución industrial dice terminantemente que los dueños ó arrendatarios de los molinos que, aparte de que muelan ó no para el público, por retribución, trabajen por cuenta propia, ó sea para vender el grano en harinas, pagarán triple cuota de la señalada en los epígrafes correspondientes; de modo que solo por las cinco piedras del molino corresponde pagar á la empresa de caciques unas 6.000 pesetas anuales, y aún le quedarían á matricular tres cilindros, que tri-

butan con 26 pesetas y los recargos por decímetro de longitud trabajante, un almacén, ocho ó nueve tiendas de harinas y pan, un carro y varias caballerías.

Octavio Reig Candela, hijo del cacique, que tiene una fábrica de paños y pagaba solo un batán, como ya dijimos, paga ahora, además, una percha y una longitudinal; y no paga un céntimo de husos y telares.

Pero lo inaudito, lo inexplicable después de nuestras denuncias, es que haya funcionarios, como el Juez municipal y el Ingeniero del Ayuntamiento, que no se hayan matriculado todavía, y que un cacique tan significado como Carlos Pérez Barceló, presidente de la Diputación provincial, que tiene cuatro máquinas grandes y tres pequeñas, de imprimir, siga pagando una todavía.

¿Pero estamos en Alcoy, ó en el puerto de Arrebatacapas?

Señor Delegado de Hacienda: ¿es que está usted ciego y sordo de remate, que no ve estas defraudaciones tan notorias, ni oye nuestras denuncias tantas veces repetidas en FRATERNIDAD? ¿O es que ejerce su cargo solamente para cobrar la nómina, y enviar á esta población inspectores que se enriquezcan, con el apoyo desinteresado de usted, imponiendo multas á los industriales y comerciantes desprovistos de patente de impunidad?

Porque usted no tenga otros méritos para aspirar á la administración de las minas de A madén que las influencias (ya de estar esta provincia, en cuestiones de hacienda, á la merced del caciquismo)?

Algún día ha de acabarse ese abuso, y creemos que ya ha llegado. Veremos quien puede más, si nosotros con la razón, ó usted y el caciquismo con el uso arbitrario de la autoridad.

Aguce el oído á nuestras denuncias, porque más ha de convenirle escucharnos, que esperar á que nos escuche, por usted, el ministro de Hacienda en el Congreso.

Sirva esto de aviso, y hasta la otra.

El caciquismo en Denia

Aparte del natural interés de nuestros correligionarios, personas imparciales de todos los partidos, que han leído con asombro y estupor las graves depredaciones administrativas del caciquismo dianense, denunciadas en el pasado número de FRATERNIDAD, nos preguntan que actitud ha seguido, con relación á tan criminales abusos, el cacique alcoyano y diputado por Denia Santiago Reig.

Circunstancia es ésta que no podemos acreditar documentalmente, como los demás asuntos tratados en el curso de nuestras campañas, pero sobre la cual se prestan los he-

chos mismos á fáciles conjeturas, y tenemos, además, las siguientes referencias de buen origen.

Al denunciarse á los tribunales los delitos en cuestión, Santiago Reig escribió á sus dignos compañeros políticos de Denia, expresando su actitud en los siguientes ó parecidos términos: «He sabido que se ha presentado una denuncia sobre supuestos delitos de malversación; no sé si los hechos son ciertos, pero de todos modos no soy partidario de que se procese por causas políticas.»

De modo que, según el diccionario canalejista, política es el arte de robar á los pueblos.

Un conjunto de delitos de malversación, por virtud de los cuales se sustraen de los fondos de un Ayuntamiento 200.000 pesetas en un año, aproximadamente, es una causa política.

Este peregrino criterio que, en colaboración con las influencias, deja impunes los hechos y sustrae á sus autores de toda responsabilidad, ha despertado en los corazones de los caciques dianenses la más profunda gratitud; y, no encontrando manera de expresarla que mejor cuadrara á la vanidad de Santiago Reig, acordaron que se diera su nombre á una calle de la población, acuerdo que, como era sencillamente ridículo, declararon urgente para sustraerlo á la crítica de las oposiciones.

Esta es, según se desprende de los hechos y confirman nuestras referencias, la actitud del cacique local, con respecto á los latrocinios escandalosos perpetrados en la administración dianense.

Por eso se ha conquistado la honrosa estimación de los protectores del pueblo de Denia, que, como él en Alcoy, se han sacrificado en aras de los intereses públicos.

La moral en los conventos

Tres frailes del convento de la Magdalena, en Masamagrell, corrian como locos por los campos, dando fuertes gritos, salvando acequias y zanjas para no caer en ellas.

Los vecinos del pueblo que lo presenciaban, creyeron al principio que se habian escapado de un manicomio, al verlos con los sayales romangados y al aire sus peludas patas; pero luego, al enterarse del motivo, celebraron el caso, con risa unos y con indignación otros.

Y el caso era, que un novicio se habia escapado del convento para sustraerse á los malos tratos que le daban, por negarse á lo que se negaron los ángeles en Sodoma, lamentando no tener alas para haberse alejado como aquellos á gran velocidad.

Y corría á todo correr, gritando angustiosamente: «¡Socorro!... ¡Socorro!...» ¡Que me quieren violar! ¡Salvadme!

Los frailes, que iban tras de él con largas correas, gritaban á su vez: «¡Ahora te lo diremos, escandaloso, rebelde!»

Iban ya á alcanzarle, cuando afortunadamente para al novicio llegó á los rails de uno de los trenes de vía estrecha en el preciso momento que circulaba por ella un convoy, y, aprovechando la escasa velocidad que llevaba, dió un salto y se fué á Alboraya, su pueblo natal.

De buena se ha librado el novicio. Seguramente es el primero que ha escapado sin desperfectos de una acometida frailuna. Me han dicho que son terribles cuando se ponen incandescentes.

Bendigamos á la Providencia, sin cuya voluntad no se mueven ni los trenes del ferrocarril, que pusiera aquel á disposición del fugitivo, para que pudiera huir de sus perseguidores; porque si le echan la garra y lo vuelven al convento...

Corramos un velo de mampostería.

En Gustochan, pueblo de la frontera ruso alemana, hay un santuario de Nuestra Señora de las Gracias, regido por frailes paules y conocido vulgarmente por el nombre del Lourdes polaco porque anualmente desfilan por él más de medio millón de peregrinos, dejando mucho dinero y alhajas de gran mérito.

No ha mucho tiempo regalaron unos peregrinos á la Virgen una valiosa corona orlada de pebrería, cuyo valor se fijaba en 20 millones de francos, y que lució poco sobre la frente de la imagen. Un día apareció sin ella, y por más pesquisas que se hicieron, no se pudo averiguar ni quién fué el ladrón ni donde se hallaba oculta.

Mas por fin se ha descubierto ese, y otros robos é inmoralidades. El hermano paul Macoch de dicho convento, fué apresado en Cracovia por espía del Gobierno ruso y asesino de un hermano suyo. Al principio se resistió á confesar; pero, apremiado, no tuvo más remedio que declarar el crimen primero y sus intenciones después.

Con este motivo fué ocupado militarmente el convento y se procedió á un registro escrupuloso, encontrándose multitud de fotografías de las más conocidas «cocottes» de Varsovia, y de algunas damas devotas, que en traje igual al de Eva mostraban sus encantos, en posturas lúbricas é incitantes.

Respecto á las alhajas, se averiguó que, los frailes habian sustituido las piedras buenas por falsas, y que el producto de este latrocinio, asciende, según inventario, á 100 millones de francos.

Casi todas las joyas que no habian sido vendidas, estaban ocultas bajo las baldosas de la celda del padre superior. Una horizontal, manceba del fraile traidor y espía Macoch, era la encar-

gada de ocultar y vender las alhajas que los frailes robaban á la Virgen.

En los claustros y en los jardines de San Pablo han hallado los militares muchos cadáveres de frailes sepultados sin caja á gran profundidad, y en los que los médicos han visto señales de haber sido envenenados. También hallaron en un rincón del jardín los cadáveres de dos mujeres y de un perro pequeño.

En el Vaticano han causado gran indignación estos hechos, y hay quien cree que el motivo de la enfermedad que aqueja á Pío X no es otro que el descubrimiento de estos escándalos.

El cacique en Madrid

Sus campañas... en los pasillos del Congreso. Su influencia maléfica. Un periodista propone que le pongan una hopá y un cucurucho en la cabeza, y que lo quemem en el salón de sesiones.

El diario madrileño «El Debate» publica unas *Parlamentarias* del ingenioso periodista Artemio, que evidencian el ridículo que está representando en Madrid el cacique local Santiago Reig, elegido diputado por Denia, según los propósitos que las gentes perspicaces atribuyen á Canalejas, como un medio de iralejándolo de Alcoy, donde tan poco favorece su presencia la causa política del jefe del gobierno.

Refiere Artemio en el citado artículo los desafíos, pendencias y disgustos ocurridos últimamente en el Congreso, y después de divagar con graciosa ironía sobre las causas que puedan haber ocasionado esta perturbación en las costumbres apacibles de dicha Cámara, termina diciendo:

«A última hora creo haber descubierto la razón de esas sinrazones.

El Congreso se ha visto visitado por un hombre infrecuente, trágico, cuya catadura siniestra es por sí sola la muy capaz de inspirar pavor.

Es un hombre misterioso, de bronca y desapacible voz, que no ha sonado nunca en el hemiciclo, pero que atruena los ámbitos cuando empieza á perorar en grupo, engreído y orgulloso, evocando sus tiempos napoleónicos, cuando Alcoy padeció bajo su poder.

Este hombre, biioso, laberintico, irascible, que viene ahora por el Congreso, debe tener la culpa del encarnizamiento reinante.

¿Desconocéis la influencia del hombre sobre el ambiente? No es dado concebir que un ente trágico varíe con su presencia sola el sosiego de un olimpo?

Yo casi juraría que el diputado por Denia es el causante del maleficio. Su presencia en el Congreso re-

Noticias

En Barcelona se ha denunciado a los tribunales á un cura, limosnero de un conocido marqués, que se ha fugado con una jóven hermosísima, la cual se ha llevado consigo más de 2.000 pesetas en dinero y buena cantidad en ropas y alhajas.

La joven ha sido detenida y encerrada en un convento.

Anoche á las diez falleció la encantadora niña Patrocinio Pascual, hija de nuestro estimado amigo y correligionario Enrique Pascual Pérez, á quien enviamos con este triste motivo, así como á su apreciable esposa y familia, el testimonio de nuestro más sincero pésame.

El entierro, que será puramente civil, se celebrará esta noche á las siete, y concurrirán á él los más caracterizados propagandistas de nuestro partido.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del Rey la promulgación del decreto aboliendo la fórmula del juramento ante los tribunales de justicia.

No es, pues, obligatorio jurar; basta prometer.

Quien preste juramento lo hará espontáneamente no porque se le obligue á ello.

Lerroux ha declarado que se está organizando una campaña en Barcelona, para desvirtuar la oposición que se hace á la labor de los radicales en el Ayuntamiento, cuya gestión dice que es honrada y la que más favorece á Barcelona de cuantas han realizado todos los partidos, según se demostrará por las estadísticas.

Añade que empleará la controversia pública, para que los difamadores razonen y aprueben sus calumnias, ó queden en ridículo ante el pueblo.

Sigue actuando con gran éxito en el teatro Circo de 'El Trabajo', la compañía cómico-lírica que dirigen los señores Cayetano y Moreno.

Esta noche se pondrá en escena á beneficio del público, *La viuda alegre* y *El Dios del éxito*.

Esta noche bebutará en el Salón Novedades, Arias Miranda, 1, la compañía cómico-lírica dramática que dirige el actor alcoyano D. Vicente Pérez, con las obras *La Casa de Campo*, *Los Miserables* y *Un flamenco de Alboraya*.

El pasado martes ocurrió un incidente personal entre un joven alcoyano llamado Manuel Bañó Pérez y el conocido exguardia municipal Pedro el Castellano.

El delator de los sucesos de Julio, envalentonado por la impunidad que le dispensan nuestras autoridades, e insolentó, por una cuestión que nada le importaba con el referido joven, quien en legítima defensa le dió su merecido.

Llegado el momento de las responsabilidades, nuestro paisano Manuel Bañó fué encerrado en la prevención municipal, y El Castellano, causante del escándalo, aparte la consideración de ser forastero sin oficio ni beneficio fué puesto en libertad.

Sin comentarios.

Imp. P. Payá—Viaducto.

Para abrir boca se empalmaron unas cuantas cepas de manzanilla, y después armaron un baile de lo más jacarandoso que imaginarse puede.

Uno de los siervos de Jesucristo tiró el manteo y la teja á los pies de su compañera de baile, y con todo el entusiasmo de la manzanilla dijo: «*Chiquilla: písalas y pisotea mi persona, porque te estoy queriendo hasta la médula de los huesos, y si te volvieras caña dulce, me estaba chupando hasta que te consumiera.*»

Pues ábate luego cuando una de las piadosas terpsícores descolgó la guitarra y tocó una habanera: aquello fué el acabóse.

■ Todos, cuál más cuál menos, estaban contentos como unas Pascuas. Uno de ellos dijo á su pareja no sé que frase de tauromaquia y después...

Vaya usted á saber lo que sucedería después, dado el calor de los ánimos.

Padres, maridos y novios: llorad las expansiones de los prebiteros, y que san Lucas y su cornúpeto os consuelen en vuestras aflicciones.

Vivir de milagro

Hace pocos días se publicó por la Nunciatura una circular en Los Boletines eclesiásticos, en la que se decía:

«Los graves perjuicios que está sufriendo la capital de esta monarquía, con motivo de reunirse en ella los sacerdotes de conducta menos regular y ordenada de las diferentes diócesis de España, han puesto á la Santa Sede en la precisión de prohibir, como efectivamente prohíbe, á todos los ordinarios de este reino, que en lo sucesivo den dimisorias á los sacerdotes de su jurisdicción para esta villa y corte de Madrid y su diócesis, á menos que haya razones especiales para ello, y previa inteligencia con el ordinario de dicha diócesis...»

Y resulta de datos oficiales que residen en la corte anticatólicamente:

Canónigos.	28
Beneficiados.	12
Curas párrocos.	76
Ecónomos.	45
Sacerdotes sin cargo.	167
Total.	328

¡Trescientos veintiocho presbíteros fuera de la ley canónica! ¡Y de conducta irregular y desordenada! El Señor nos coja confesados.

«¡Mozo! En cuanto pase un cura por la acera de enfrente, llama una pareja.»

Que todas las precauciones son pocas cuando, á más de los indígenas, hay tanto cura de conducta irregular y desordenada en Madrid, según el Nuncio.

Verdaderamente estamos viviendo de milagro.

JOSÉ NAKENS

no á los de la cubierta del canal, por corresponder exclusivamente al Ayuntamiento.

Puestos á discusión los presupuestos del Ensanche, los impugnó documentadamente el Sr. Moltó probando que eran ilegales.

Le contestó el Alcalde, manifestando que las transferencias de créditos de una á otra zona se han hecho para poder dar ocupación á los trabajadores en las obras del Ensanche. (*Miau!*)

Rectifica el Sr. Moltó y se procede á votación, aprobándose dichos presupuestos, por catorce votos de los canoajistas contra seis de los conservadores y Laliga.

El Sr. Moltó ruega á la presidencia que interese del empleado municipal encargado de la desinfección de las viviendas, que procure no crear dificultades en el cumplimiento de su cometido.

Así lo ofrece el Sr. Alcalde, y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

DESDE ÉLDA

¡FUERA CARETAS!

Un opulento comerciante, de esta localidad, que da velas para la virgen de Monserratt y las lleva en las procesiones, apresuróse el pasado domingo, al oír vocear el periódico FRATERNIDAD á comprar un número; y luego de leído lo que dice mi compañero y correligionario Bañón, de los *Radicales, Monárquicos y Católicos*, exclamó:

«¡Qué insustancialidad, qué farsante!»

¿Conque farsante, eh? ¿Porqué, os desenmascara? ¿Por qué da luz á algunas inteligencias que permanecen cerradas por vuestros atrofiadores consejos?

¡Fuera caretas, hipócrita comerciante, que todavía no han llegado las carnestolenda!

El farsante seguirá la campaña, que tanto le honra, para desbaratar vuestros manejos, y mostrárselos al pueblo con su péñola; y yo os aconsejo á ti y á los de tu calaña que toméis tila, por que si se os revuelve la bilis siempre que leáis algo de lo mucho que escribirá mi compañero, estáis expuestos á morir de un ataque, y parar en las posesiones de Pedro Botero, que es el único asilo que mereceríais en el otro mundo, si fueran ciertas vuestras fábulas sobre la inmortalidad.

SEVERO CLARO.

Elda, Noviembre 1910.

Clericalerías

Cofrades de San Lucas

Y conteció que cuatro presbíteros forasteros de buen humor se dieron cita con varias beatas jóvenes y guapas en una fábrica de hilados de Ubrique. ¡Y vaya unos tejidos que hicieron!

Yo leo en su faz honra de instruo todo un programa. Yo creo que el presidente de la Cámara debe tomar una decisión contra el fatídico. De no serlo, pelagra la paz congresil. Hacerlo, volvería el ave fénix á adir las estancias con su vuelo turgoso.

El vestigio tiene por nombre don Santiago Reig Aguilar y Tablada. Pueden orden de juiciosos designa debiera prendérsele en nombre de felicidad parlamentaria, se le pone una hopa y un cucuru en la cabeza, y se le debía que en pleno salón de sesiones, atina las candelas por Quiroga Esventado el humo por Santo Miranda.

La prudente cremación traería muerte de varias brujas y de otros duendes y endriagos que en el espíritu de don Santiago Aguilar y Tablada.»

el Ayuntamiento

La sesión del lunes

Abrió la sesión á las seis y quince minutos, bajo la presidencia del Alcalde, procediéndose á la lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Se pasó al Ayuntamiento de no haberse impuesto ninguna multa en la sesión anterior, por infracción de las ordenanzas municipales.

Se aprobó un informe de la comisión de policía urbana, proponiendo la virtud de haberse retirado á las fachadas de las casas, número de la calle de Polavieja, se aprobó la nivelación de la acera contigua, y se invitó á los propietarios interesados en la reforma á que contribuyeran á los gastos de la misma, dando el importe de los baldosines de sus respectivas car-

tas. Se leyó un informe de la comisión de policía urbana, proponiendo la creación de un servicio sanitario en esta ciudad. Des- pués de una larga discusión en que intervinieron los señores Abad, Masiá, Laliga, se aprueba, en principio, por unanimidad.

Se aprobó una instancia solicitando al Ayuntamiento que subvencione con estas las obras y reparaciones necesarias en la carretera de Alcoy.

Se aprobó una instancia solicitando al Ayuntamiento de comunicaciones de los presidentes de la comunidad de Artefactos y del Molinar, manifestando, en relación al oficio que les pasó la presidencia, interesando su cooperación en las obras del muro de defensa del Molinar y cubierta del conducto de sus aguas á la población, que no puede ser en modo alguno, y el segundo contribuirá á los gastos del mantenimiento del manantial, pero

E. MARTINEZ BAYARRI

CASA FUNDADA EN 1860

"Paris-Madrid,"

Bazar de Modas
Polarieja, 2
(Junto a la Casa orisistev)

"La Fuente del Oro,"

SOMBRERERÍA MARTÍNEZ
Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall)
Junto a la Fuente del Oro

Prohibido el minante por la **La ley del Descanso Dominical** la venta en domingos, ruego a la distinguida clientela de mis establecimientos PARIS-MADRID y LA FUENTE DEL ORO téngan presente el servirse de estas sus casas, todos los días de 7 de la mañana a 10 de la noche incluso los sábados hasta las 12 de la misma, en todo el ramo de

MODAS, SOMBRERERÍA Y GORRERÍA

Presupuestos económicos. Precio fijo
Se celebran Exposiciones dominicales.

Encargos y reformas en todo el ramo.

Imprenta y Papelería

PAULINO PAYA

Viaducto Canalejas.-- Alcoy

Rosa la Viuda Casa de comidas y viajeros de Antonio Llavina

Es la mejor de Alicante en su género
Servicio económico y esmeradísimo
12, San Fernando, 12.—ALICANTE

SE VENDE

Un mobiliario de Tienda en muy buen uso, compuesto de mostrador, estanterías, dos escaparates, un galletero y otros accesorios. Darán razón en la calle de San Buenaventura, núm. 9.

¡ANUNCIO!

La Casa de **MANUEL LOPEZ ORTEGA** de Madrid

Apartado 171 de Correos

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda la clase de impresos y sellos caucho, (la más importante Fábrica de España.)

También ofrece su nueva fábrica de rótulos en hierro esmaltado y envía a todo el que remita 1,50 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra o nombre tal como CAJA, PRECIO FIJO, RETRETE, SECRETARIA, ESCRITORIO, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado 1 sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para lacre, pluma y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres:

Encomienda, 20 dup. Mayor, 70, Victoria, 2 y Teruel, 10

Viajes prácticos

La forma más práctica agradable y económica de viajar, son

los billetes circulares y carnets de hoteles que facilita la empresa ARCO.

La Agencia de Viajes Arco, se encarga:

- 1.º De la expedición de billetes de ferrocarril y vapores.
- 2.º De facilitar todas las indicaciones útiles y necesarias al viajero.
- 3.º De proporcionar coches a la llegada y salida de los trenes.
- 4.º De facilitar habitaciones y comidas en los Hoteles y Casas de Viajeros.
- 5.º De proporcionar almuerzos en los restaurantes de las Estaciones.
- 6.º De proporcionar coches y ciceros para visitar las poblaciones.
- 7.º De facilitar gratis Guías e itinerarios ilustrados de los puntos que recorran.
- 8.º De tramitar gratuitamente cualquier reclamación contra Empresas u Hoteles, siempre que, a su juicio, sea razonable y justa.
- 9.º De organizar excursiones colectivas por España y el extranjero con todas las facilidades expresadas.

Pídanse detalles y presupuestos a la

Agencia de Viajeros ARCO

Dirección provisional: Ballesta, 5, bajo.—Madrid.